

# Paz de las Alpujarras

*A.S.M. Por otra carta de mano ajena que lleva don Juan de Guzmán y por la que él dirá, será V.M. informado del estado en que queda lo que toca á la guerra. Esta es para representar á S.M. que conviene mucho á su Real servicio no volver las espaldas á este reino hasta que las cosas del tomen algund buen asiento, porque habiéndose puesto en el término que por la gracia de Dios nuestro Señor se hallan, lo que sobretodo conviene es ordenar y establecer lo hecho de manera que se saque el fruto que se pretende de lo que se ha trabajado; y la experiencia de lo pasado me muestra de cuanta importancia ha sido estar V.M. tan cerca, que pueda ordenarme lo que he de hacer sin perderse tiempo y dar calor á ello. El punto principal que para el efecto deste negocio conviene procurar y de donde ha de resultar la traza que se ha de llevar, ha de ser ver rendidas las armas á los moriscos. En lo que á esto toca, no tengo más prendas que la palabra del Habaquí, el cual me podría engañar; pero certifico á V.M. que en su manera de proceder me parece hombre que traza la verdad, y tal fama tiene. Este ha prometido que echando los moros de Berbería fuera del reino, que será con toda la brevedad posible, no quedará á V.M. en él quien le pueda dar disgustos, si ya no fuesen algunos ladrones que se acogiesen á la sierra, y que en estos también durarán poco; y yo para mi así tengo entendido que sería, aunque me podría engañar. Lo que sobre todo me asegura es saber de boca del mismo Habaquí que los moros tiene extrema necesidad, la cual al último los ha de reducir á darse. Estamos tan cerca de ver el efecto desto, que la duda no puede durar; entre tanto crea V.M. que no se perderá un momento de tiempo en ir con el negocio adelante, como se verá que más á su Real servicio convenga; mas porque hay muchas cosas de importancia, así sobrestos negocios, como sobre otros que no son de poco momento, y que no conviene encomendarlos á cartas, y requieren ellos mismos que se traten con la presencia, suplico humildemente á V.M. sea servido que yo vaya á besarle las manos á Jaén ó Úbeda, donde me han informado que según la traza que V.M. tiene dada en su viaje se llegará en breve, pues siendo V.M. servido que vaya á cualquiera de los dichos dos lugares, y yendo como pienso ir muy desembarazado, no he menester más que quatro días para ir y volver, y dos días para estar en la corte. En este medio vendrá el duque de Sosa, y en caso que yo me parta, se dará el orden que más convenga para la forma que en mi ausencia se habrá de tener el gobierno de lo de aquí. Suplico humildemente á V.M. lo mande considerar, y siendo servido que vaya, se me despache correo en diligencia con aviso del camino que V.M. hará, y cuando llegará á alguno de los dichos lugares, certificando á V.M. que no usaré de la licencia si viere que mi ausencia puede ser dañosa á lo que se trae entre manos; porque aunque desée mucho besar las manos de V.M. me preme sin comparación más el atender á su Real servicio, como soy obligado.*

*Al respaldo dice de mano de D. Juan de Austria: "A 21 de mayo 1570. Copia de carta que escribí á S.M. del alojamiento de los Padules"*

(COLECCIÓN DE DOCUMENTOS INÉDITOS PARA LA HISTORIA DE ESPAÑA  
ESCRITO POR MARTÍN FERNÁNDEZ DE NAVARRETE)

**PADULES  
7 de Junio**

**II Edición de la  
recreación  
histórica de la**



PADULES (ALMERÍA)



DIPUTACIÓN  
DE ALMERÍA

# PROGRAMA DE ACTIVIDADES PADULES 7 de Junio

## 11:30h en el Teatro Municipal

Bienvenida de autoridades a vecinos y visitantes y presentación del programa de actos

## 12:00 a 14:00h en La Rueda

Jornada de "Historia en vivo" en compañía de los recreadores históricos del grupo Ante Bellum. Los pabellones, toldos y tiendas hospedarán artesanos, soldados, moriscos, mujeres, niños... que trasladarán de forma pedagógica a los visitantes los aspectos más cotidianos de la vida civil y militar que albergó el Campamento instalado en Padules en la primavera de 1570 donde Don Juan de Austria permaneció alojado diecinueve días

Las actividades de historia en vivo que podremos visitar son:

**Entrenamientos, desfiles y alardes marciales**

**Ministriles**

**Cocina y panadería**

**Ebanistería y forja**

**Textiles y confección**

**Hortelanos y especieros**

**Taller de armería**

## 14:00h en restaurantes y bodegas

II Jornada gastronómica encuadradas en la Alpujarra del siglo XVI donde se podrán degustar tapas y menús moriscos y cristianos.

Para obtener mayor información de los contenidos gastronómicos ofrecidos por los distintos hosteleros y para reservas habrá que contactar en los siguientes establecimientos:

**Restaurante Abad: 950 51 00 04**

**Restaurante Barroso: 950 51 03 61**

**Bodega Barea Granados: 618 51 29 38**

## 18:00h en el Teatro Municipal.

**"Los tercios españoles del siglo XVI"**

Presentación del monográfico sobre tercios españoles del siglo XVI expuesto por miembros de la revista especializada en historia militar y política DESPERTA FERRO

## 19:00h en la Plaza de la Iglesia.

Llegada de las tropas de Don Juan de Austria, colocación y Baile de Espadas (grupo de recreación y esgrima histórica Ante Bellum)

Escenificación teatralizada de la ceremonia de Reducción de los Moriscos en la primavera de 1570

## 20:00h Desfile

Desde la Plaza de la Iglesia hasta la plaza del "Barribajo"

## 20:00h Jornada Gastronómica